

Guebwiller

FLORIVAL

Les associations du territoire à la recherche de synergies

Audrey Nowazyk



Les associations du Florival ont échangé autour de divers thèmes pour travailler en synergie. Photo DR

Vingt-quatre associations et collectifs militants du Florival se sont retrouvées samedi 25 janvier à la salle de l'ancienne gare de Lautenbach. L'objectif : mieux se connaître, mais aussi mettre en place des synergies.

Travailler ensemble, sans se marcher dessus, telle était l'aspiration de Florival en transition et du Collectif citoyen de Guebwiller en conviant les associations et collectifs militants du territoire à se réunir samedi 25 janvier à la salle de l'ancienne gare de Lautenbach. « Il y avait également deux élus, le maire de Lautenbach Philippe Hecky, et la conseillère municipale d'opposition de Guebwiller Hélène François-Aullen, qui étaient présents pour parler de démocratie participative », précise Patrice Knorr pour le Collectif citoyen.

En tout, 24 associations et collectifs ont accepté cette invitation. « Nous ne nous attendions pas à autant de réponses positives. Certains se sont même manifestés auprès de nous pour participer à cette matinée d'échange », se réjouit Dominique Lipp, de Florival en transition.

Après une rapide présentation de chaque structure, afin de mieux connaître les actions de chacun, les thèmes fédérateurs de chacune d'entre elles ont émergé : l'environnement, la mobilité, la résilience alimentaire, le lien social et la démocratie participative. « Chacun mène des activités dans ces domaines, mais nous ne savons pas toujours quand elles organisent des événements. Nous avons donc par exemple décidé de créer un calendrier commun », indique Dominique Lipp.

Il s'agira également d'organiser des actions de grande ampleur, telle [la marche pour le climat qui avait eu lieu en mars 2022 dans le Florival](#). « Cette action avait rassemblé énormément de monde », rappelle Patrice Knorr.

Sujet fédérateur pour nombre d'associations et collectifs du territoire : le [Daweid](#). « Les enjeux liés à ce projet doivent être défendus par tous. Nous avons besoin de préserver des terres

maraîchères. Encore récemment, une jeune femme qui sort de sa formation au lycée agricole de Rouffach est venue nous voir parce qu'elle ne trouve pas de terres pour lancer son exploitation », regrette Dominique Lipp.

La résilience alimentaire fera l'objet, au cours de l'année, d'un débat qui pourrait être ouvert au public. « Une sorte de table ronde qui permettra à chacun de s'exprimer et d'apporter des pistes pour trouver des solutions », ajoute-t-elle. Et Patrice Knorr de poursuivre : « Il ne faut pas rester dans l'entre-soi. C'est aussi pour cette raison que nous avons organisé cette matinée de rencontre. Rencontre entre association, mais aussi rencontre entre anciens et nouveaux militants. »

Et les deux organisateurs d'annoncer ensemble : « Il y aura des suites. Cette rencontre ne restera pas lettre morte. Le but n'était pas de refaire le monde, mais d'avancer plus fort ensemble. Nous avons renforcé nos liens. »